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Фотографии Сергея СОКОЛОВА

Олег ЕВЛАМПИЕВ

В актовом зале промышленно-экономи-
ческого лесного колледжа УГТУ (ПЭЛК) 
5 октября торжественно отметили День 
учителя. Педагогам вручили почетные 
грамоты и благодарственные письма, 
их поздравили студенты. Впрочем, 
сами «именинники» тоже приготовили 
свой сюрприз…

В официальной части торжества снача-
ла слово взяла проректор УГТУ по учебной 
работе Любовь Кравцова. Она зачитала по-
здравительный адрес ректора нашего вуза, 
профессора Николая Цхадая, а затем от 
себя лично добавила, что знает о нелегком 
учительском труде отнюдь не понаслышке. 
«Я выросла в семье учителей, еще в детстве 
проверяла школьные тетради, правда, на-
черно. Это очень сложная, но и самая заме-
чательная профессия. Успехов всем вам на 
этой стезе», — пожелала Любовь Алексан-
дровна. Директор индустриального инсти-
тута УГТУ Василий Завьялов признался, что 
до сих пор помнит свою первую учительни-
цу — Марию Григорьевну, и в заключение 
своей недлинной речи подытожил: «Я горд, 
что руковожу таким профессиональным и 
просто замечательным коллективом». 

Официальная часть завершилась на-
граждением почетными грамотами и бла-
годарственными письмами. Педагогов и со-
трудников отметили администрация МОГО 
«Ухта» и муниципальное управление обра-
зования, руководство УГТУ и индустриаль-
ного института, а также городское управ-
ление по делам ГОиЧС, отдел МВД в городе 
Ухте и ухтинский военкомат.

Эта приятная процедура перемежалась 
концертными номерами в исполнении сту-
дентов разных курсов. Жанровая палитра 
была довольно обширна: танцы и песни, 
стихи и юмористические сценки. Объеди-
няла творческое разнообразие только тема 

— жизнь и работа педагогов.
Невероятный ажиотаж в зрительном 

зале начался во время просмотра видео-
ролика, который стал настоящим сюрпри-
зом для студентов. В нем всем известные 
и любимые преподаватели и сотрудники 
самого разного возраста открылись с не-
обычной стороны. Они задорно выплясы-
вали в коридорах и учебных аудиториях 
под различную, в том числе молодежную 
музыку. И молодежь такой порыв оценила 
одобрительным смехом и бурными апло-
дисментами.

Олег ЕВЛАМПИЕВ

Второй год подряд на кафедре вычислительной 
техники, информационных систем и техно-
логий УГТУ проводят квалификационный тур 
четвертьфинала чемпионата мира по програм-
мированию. Как и в 2016-м, в этом необычном 
состязании участвовало девять команд по три 
человека в каждой.

Как рассказал исполняющий обязанности заведую-
щего кафедрой, кандидат экономических наук Кон-
стантин Рочев, сначала команды решали одну-един-
ственную задачу, чтоб опробовать свои компьютеры. 
А затем приступили к основному этапу, который 
включал в себя 11 заданий! Свои решения участники 
отправляли на специальный сайт, где происходила 
автоматическая проверка вариантов. Каждой ко-
манде на решение всех заданий было отпущено по 
пять часов. Победителями объявлялись те участни-
ки, кто решил больше заданий, а если таковых было 
несколько, тогда учитывалась быстрота решений. По 
словам Константина, задания были достаточно слож-
ными. При подготовке организаторы учли опыт про-
шлого года, когда команда-победитель отборочного 
тура не смогла продвинуться дальше четвертьфина-
ла: сейчас подготовку сделали более углубленной. 
По результатам нынешнего тура победу одержала 
команда в составе Вячеслава Поторопина, Анто-
на Крайникова и Михаила Петухова. Все они тре-
тьекурсники, представляют одну группу — ИВТ-15. 
Теперь ребятам из УГТУ предстоит поездка в Ека-
теринбург: четвертьфинал чемпионата мира по про-
граммированию пройдет в Уральском федеральном 
университете. Там им придется сложнее, ведь в отли-
чие от ухтинского тура в столице Урала все материа-
лы будут представлены на английском языке. Тем не 
менее мы надеемся на наших «компьютерных гени-
ев» и от всей души желаем им только победы!

Анжелика ЛУДНИКОВА

 
Третьего октября на Средне-Тиман-
ский бокситовый рудник (СТБР) при-
была солидная делегация студентов 
и преподавателей УГТУ. Руководство 
глиноземного дивизиона и предпри-
ятия «Боксит Тимана» компании РУСАЛ  
откликнулось на обращение вуза 
и организовало ознакомительную 
экскурсию, чтобы будущие геологи 
познакомились с технологией добычи 
руды открытым способом.

О поездке на СТБР в УГТУ мечтали дав-
но, преподаватели кафедры геологии го-
рючих и твердых полезных ископаемых  хо-
тели познакомить студентов с методикой 
разработки месторождения бокситов. И на 
предприятии «Боксит Тимана» экскурсию 
постарались продумать до мелочей.

Вузовскую делегацию сопровождали 
самые опытные специалисты: начальник 
СТБР Владимир Котов и главный геолог 
Игорь Любинский. Началась экскурсия с 
посещения нового Верхне-Щугорского 
месторождения, где пока ведутся горно-
капитальные работы (добыча руды пла-
нируется в 2018 году). А затем преподава-
тели и студенты смогли увидеть карьеры  
Средне-Тиманского бокситового рудника, 
причем не только посмотреть, но и взять 
с собой образцы для пополнения коллек-
ции ухтинского геологического музея им. 
А.Я. Кремса и учебных целей. 

— Искренне благодарны руководству 
и специалистам предприятия «Боксит 

Тимана» за предоставленную уникаль-
ную возможность увидеть своими гла-
зами, как происходит добыча боксита, 

— рассказывает директор института гео-
логии, нефтегазодобычи и трубопровод-
ного транспорта УГТУ Наталья Демченко. 

— Как на ладони нам была представлена 
вся технологическая цепочка: от раз-
работки месторождения до отправки 
готовой руды потребителю. Мы смогли 
отобрать образцы руды для учебной 
коллекции на кафедру, и даже такого 
редкого образца, как маложелезистый 
боксит.

Завершилась экскурсия на шихтоваль-
ном дворе, где происходит подготовка 
руды и отправка боксита на заводы страны. 

— Отрадно, что в УГТУ стараются макси-
мально приблизить учебу студентов к про-
изводству, — отметил управляющий дирек-
тор предприятия «Боксит Тимана» компании  
РУСАЛ Юрий Иванов. — Практика всегда 
дает более полное представление о про-
фессии, чем изучение технической и учеб-
ной литературы. Думаю, что сотрудничество 
с вузом будет продолжено.

ЧЕМПИОНАТ МИРА
начался 
в Ухте

САМАЯ ПОЧЕТНАЯ ПРОФЕССИЯ: 
поздравления принимали педагоги

Горняки «Боксита Тимана» 
познакомили студентов УГТУ 
с технологией добычи руды

Фотографии Сергея СОКОЛОВА
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Олег ЕВЛАМПИЕВ

Ректор УГТУ, профессор Ни-
колай Цхадая вошел в новый 
состав правления грузинского 
национально-культурного 
общества (НКО) Республики 
Коми «Сакартвело». Об этом 
стало известно после окон-
чания отчетно-выборного 
собрания НКО.

Собрание грузинского наци-
онально-культурного общества 
Коми состоялось в конференц-
зале бизнес-инкубатора нашего 
университета. Согласно регламен-
ту сначала был заслушан доклад 
предыдущего состава правления. 
Затем прошло открытое голосо-
вание за президиум собрания, 
председателем которого избрали 
Николая Цхадая, а кроме него в 
состав вошли исполняющая обя-
занности министра национальной 
политики Республики Коми Галина 
Габушева и представитель сык-

тывкарской грузинской диаспоры, 
член НКО «Сакартвело» Заза Церц-
вадзе. 

В своем выступлении ректор 
ухтинского университета отме-
тил, что считает своей историче-
ской родиной нашу республику: 
именно здесь он родился и про-
вел почти всю свою жизнь. Но в то 
же время признался, что всегда с 
уважением вспоминает о своих 
корнях. «Я горжусь тем, что я гру-
зин. Мы должны хранить память 
о своих предках, обязаны расска-
зывать о них детям. Надеюсь, что 
грузинское НКО нам в этом по-
может», — подчеркнул Николай 
Денисович. Он также вспомнил 
своего отца, который оказался на 
севере отнюдь не по своей воле, а 
в результате репрессий 30-х годов 
прошлого века. 

Затем состоялись выборы 
нового состава правления НКО 
«Сакартвело» в количестве 15 
человек, а также его председате-
ля. Стоит отметить, что в регла-
менте эта должность прописана 

как «президент». Но Николай 
Цхадая, заметив, что «президент 
у нас один», предложил имено-
вать руководителя правления 
именно «председателем», что и 
было поддержано. Голосовали 
списком, все предложенные кан-
дидаты вошли в состав правле-
ния, в том числе и ректор УГТУ. 
А председателем  стал ухтинец 

— член городского НКО «Руста-
вели» (как и Николай Цхадая) Ни-
колай Самунашвили, по словам 
которого главная задача «Са-
картвело» — сохранить самые 
теплые и дружеские отношения 
с представителями других на-
ционально-культурных обществ 
Республики Коми, коих насчиты-
вается более 100. 

В финале отчетно-выборного 
собрания председатель правле-
ния НКО «Сакартвело» поведал, 
что в его ближайшие планы вхо-
дит организация в Ухте 25 ноября 
одного из самых почитаемых в 
Грузии праздников — Дня святого 
Георгия (или Гиоргобо). 

*Гамарджоба (груз.) — здравствуй.

Как Север с Севером 
подружился
Олег ЕВЛАМПИЕВ

Международный отдел УГТУ активизировал свою деятельность 
по обмену студентами и преподавателями с вузами других стран. 
Как показывает практика, предпочтение отдается североевро-
пейским государствам.

Как рассказала студентка Университета Хельсинки (Финляндия) Сей-
ринки Сиири Мери, которая проходит стажировку в нашем университете, 
уже сейчас студенты УГТУ имеют возможность подать заявку на прохож-
дение практики или обучение в течение одного семестра в 12 финских 
вузах по программе «North to North» («Север-Северу»). В этом списке есть 
сразу два вуза в Хельсинки, а также университеты в Тампере, Оулу, Турку, 
Сейняйоки, а также Университет Лапландии в одном из самых северных 
городов страны Суоми — Рованиеми. Обучение там будет вестись на ан-
глийском языке. Оплачивать его будет государство, оно же платит стипен-
дию. По другой программе в Университете Оулу смогут стажироваться не 
только студенты, но и наши преподаватели. На тех же условиях (каждая 
страна платит за своих) в УГТУ могут приехать и финские студенты. 

Роль иностранного студента из России уже успела сыграть студент-
ка группы РЭНГМ-1-16М Ольга Акулова, которая благодаря программе 
«Баренц Плюс» сейчас живет в норвежском городе Тромсё и учится в 
местном университете: ее стажировка продлится до конца января 2018 
года. Она поведала, что принцип обучения там приблизительно со-
впадает с нашим: лекции, семинары, лабораторные работы. Девушка 
отмечает высокий уровень оснащения оборудованием и компьютери-
зации в Тромсё. Так, например, у каждого студента есть персональная 
студенческая карта со штрих-кодом, который, скажем, при посещении 
библиотеки просто сканируется, что позволяет не использовать из-
жившие себя бумажные формуляры. Ольга уже успела поучаствовать в 
различных мероприятиях, устроенных норвежской стороной: вечерин-
ках, походах в горы, рыбалке, конных прогулках, барбекю, пицца-пати и 
многих других. Но самое неизгладимое впечатление на нее произвело 
путешествие на Лофотенские острова, которые находятся в Норвеж-
ском море у северо-западного побережья страны. Ухтинка признается, 
что среди иностранных студентов чувствует себя вполне комфортно: 
новые знакомые всегда готовы что-либо объяснить или помочь в слу-
чае необходимости. 

Как отмечают в международном отделе УГТУ, любой студент нашего 
вуза может воспользоваться возможностью посмотреть мир, а за под-
робностями можно обратиться в отдел лично либо заглянуть на сайт по 
адресу: http://www.ugtu.net/univercity/md.

Олег ЕВЛАМПИЕВ

В УГТУ с ознакомительным визитом с 5 по 7 ок-
тября побывал первый секретарь посольства 
Малайзии в России господин Сайед Сайфуддин 
Бин Сайд Ахмад. 

Как отметили в международном отделе на-
шего вуза, основной целью приезда в Ухту гостя 
из одной из самых экономически развитых стран 
Юго-Восточной Азии стало не только знакомство 
с университетским комплексом, но и укрепление 
международных связей, обсуждение направлений 
возможного сотрудничества, в том числе в сфере 
обучения в УГТУ граждан Малайзии.

Программа визита оказалась весьма насыщен-
ной. Уже в день прилета господин Бин Сайд Ахмад 
совершил экскурсию по главному корпусу универ-
ситета, посетив музей истории Ухты, именные ау-
дитории и лаборатории. Наутро следующего дня 
состоялась встреча малайзийского высокого гостя 
с проректором УГТУ по учебной работе Любовью 
Кравцовой, где стороны обсудили направления 
возможного сотрудничества. Затем визитер совер-

шил достаточно длительную экскурсию по городу: 
побывал на учебно-практическом полигоне УГТУ 
и в Центре коллективного пользования научными 
ресурсами на территории горно-нефтяного кол-
леджа, а также посетил бизнес-инкубатор, корпуса 
«К», «Л» и универсальный студенческий спортивный 
комплекс «Буревестник». День завершился экскур-
сией по учебно-производственному центру стра-
тегического партнера УГТУ — общества «Газпром 
трансгаз Ухта».

Перед отлетом из «северной жемчужины» пер-
вый секретарь посольства Малайзии еще успел 
осмотреть санаторий-профилакторий «Планета-
Университет» в местечке Крохаль и студенческое 
общежитие № 1 на улице Интернациональной, где 
живут студенты УГТУ из дальнего зарубежья.

Справка:
Федерация Малайзия — это конституционная федеративная вы-
борная монархия, территория которой находится как на материке 
(полуостров Малакка), так и в северной части острова Калимантан 
Индонезийского архипелага. Состоит из девяти штатов, которые 
управляются монархами. Каждые пять лет они выбирают феде-
рального короля. Население Малайзии составляет около 31 миллио-
на человек, столица — Куала-Лумпур (полуостров Малакка).

Гамарджоба*, 
Гиоргобо!

— Главная задача «Сакартвело» — сохранить 
самые теплые и дружеские отношения с пред-
ставителями других национально-культурных 
обществ Республики Коми, коих насчитывается 
более 100. 

Николай САМУНАШВИЛИ

Приятная оказия —
приехал гость из Малайзии!

Фото Сергея СОКОЛОВА

Фотографии Сергея СОКОЛОВА
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!На церемонии открытия присутствовали первые лица университета и партнеры вуза, принимавшие участие в строительстве 
и обустройстве общежития: ректор УГТУ, профессор Н.Д. Цхадая, первый проректор УГТУ Я.П. Цуневский,  первый заместитель 
руководителя администрации МОГО «Ухта» П.П. Артемьев, генеральный директор общества «Комистроймост» Е.Ф. Соловьев, 
директор общества «Нерудпром» В.Е. Ипполитов, генеральный директор «НИПИ нефти и газа УГТУ» Г.Г. Грибов, заместитель 
начальника Инспекции государственного строительного надзора в г. Ухте В.Н. Золотухин, заместитель генерального директора 
ООО «Мебельспецсервис» Ю.Н. Мелехин, генеральный директор ООО «Ухталифт» В.А. Ковалев. 

В семинаре участвуют сотрудники учреждений, 
осуществляющих образовательную деятельность в  
Северо-Западном федеральном округе, а также пред-
ставители консорциума вузов минерально-сырьевого 
комплекса России, компаний «Газпром», «Транснефть», 
«Лукойл»,  «Роснефть» и др. 

Как рассказал заместитель проректора по учебной 
работе Николай Федотов, к участию в семинаре пригла-
шены сотрудники органов исполнительной власти,  ответ-
ственные в учебных организациях за проведение государ-
ственной аккредитации, и претенденты на установление 
полномочий экспертов Рособрнадзора. Целью данного 
мероприятия, по словам Николая Сергеевича, является 
подготовка федеральных экспертов по государственной 
аккредитации учреждений. 

В программу семинара включены важнейшие во-
просы, относящиеся к государственной аккредитации 
образовательных учреждений: современные инстру-
менты оценки качества образования с учетом новых 

требований ФГОС; независимая оценка качества; фонд 
оценочных средств для проведения Всероссийской 
олимпиады профессионального мастерства; исполь-
зование информации официального сайта образова-
тельной организации при государственной аккреди-
тации образовательной деятельности; переход на ГА 
в электронном виде; совершенствование методики 
проведения аккредитационной экспертизы; процедура 
проведения государственной аккредитации образова-
тельной деятельности: от заявления до свидетельства; 
аккредитация экспертов для проведения аккредитаци-
онной экспертизы.

В заключительный день работы семинара планирует-
ся проведение круглого стола по следующей тематике: 
«Практика разработки основных образовательных про-
грамм с учетом профессиональных стандартов»  и «Участие 
работодателей в проектировании, реализации и оценке 
качества образовательных программ как условие подго-
товки квалифицированных специалистов высшего/средне-
го профессионального образования».

Финишный аккорд работы семинара — проведение 
тренировочного тестирования для претендентов в экспер-
ты Рособрнадзора.

Целью данного семинара, по словам  заместителя про-
ректора по учебной работе Николая Федотова, является 
подготовка федеральных экспертов по государственной 
аккредитации учреждений. 

ОСНОВНЫЕ ДОКЛАДЧИКИ НА СЕМИНАРЕ:  
Измайлова Л.С., директор ФГБУ «Росаккредагентство»; 
Петропавловский М.В,  заместитель директора — дирек-
тор филиала ФГБУ «Росаккредагентство»; Пономаренко 
С.Н, директор ФГБУ «Федеральный институт оценки 
качества образования»;  Савельев Д.В., заместитель на-
чальника отдела технического сопровождения и веде-
ния баз данных ФГБУ «Росаккредагентство»; Автеньева 
Е.В., начальник отдела автоматизированной обработки 
данных ФГБУ «Росаккредагентство»; Бибик Т.К., начальник 
отдела инновационного развития ФГБУ «Росаккредагент-
ство»; Капралова Л.В., начальник информационно-анали-
тического отдела ФГБУ «Росаккредагентство»; Заболот-
ская Е.В.,  начальник отдела по работе с экспертами ФГБУ 
«Росаккредагентство»; Веселова Е.В., аналитик отдела 
инновационного развития ФГБУ «Росаккредагентство»; 
Ходырева Е.А., проректор по качеству образования АНО 
ВО «Университет Иннополис», аккредитованный эксперт 
Рособрнадзора.

Валерия МАСОРИНА

В пятницу, 13 октября, на 
территории студенческого 
городка (между улицами Сеню-
кова и Юбилейной) состоялось 
торжественное открытие ново-
го общежития для молодых 
семей, ученых, студентов, со-
трудников Ухтинского госу-
дарственного технического 
университета.

Новое семейное общежитие 
является двенадцатым общежити-
ем университетского комплекса и 
пятым общежитием студенческого 
городка.  Это здание в восемь эта-
жей и общей площадью 2 867 ква-
дратных метров. В доме 56 квартир: 
42 однокомнатные и 14 двухкомнат-
ных. Все квартиры имеют улучшен-
ную планировку, совмещенные сан-
узлы, кухни. На цокольном этаже 
располагается кафетерий и комна-
та для колясок. Поскольку общежи-
тие предназначено для семейных 
сотрудников, возле него оборудо-
вали детскую площадку.

По словам заместителя на-
чальника Инспекции государ-
ственного строительного надзора 
в городе Ухте Владимира Золоту-
хина, строительство общежития 
началось в 2012 году и было нелег-
ким: менялись подрядчики, име-
лись отклонения от временного 
графика, ошибки строительной 
фирмы… Но, в конце концов, об-
щими усилиями было построено 
не просто общежитие, а одно из 
лучших зданий в городе! 

 Приветствуя собравшихся, 
ректор УГТУ отметил, что  когда-
то тоже был студентом и молодым 
сотрудником ухтинского универ-
ситета, а заселение в общежитие 
для него стало новой ответствен-
ной ступенью: он начал «жить са-
мостоятельно в эпицентре сту-
денческой среды».  

 — Меня иногда спрашивают: 
«Как во времена кризиса Вам уда-
ется возводить новые объекты?» 
Это не мне удается, это нам удает-
ся. Благодаря такому слаженному 

коллективу. От лица сотрудников 
университета и студенчества мы 
искренне признательны и благо-
дарны вам. Это не эмоциональный 
всплеск, это то, что лежит у меня 
на сердце, — завершил свою речь 
Николай Денисович, поблагодарив 
фирмы и организации, которые 
внесли большой вклад в возведе-
ние семейного общежития.

К словам ректора присоеди-
нился генеральный директор об-
щества «Комистроймост» Евгений 
Соловьев, добавив: «Пока мы вме-

сте, мы сила» — и пообещал не 
останавливаться на достигнутом.

Директор общества «Неруд-
пром» Виктор Ипполитов и  гене-
ральный директор «НИПИ нефти 
и газа УГТУ» Григорий Грибов 
подчеркнули, что возведение та-
кого объекта — важное событие 
не только для вуза, но и для всей 
Ухты, и пожелали молодым со-
трудникам, ученым и студентам 
не терять теперь времени на бы-
товые хлопоты, а направлять его 
на научные труды во благо УГТУ.

Впервые 23-24 октября на базе УГТУ пройдет практиче-
ский семинар на тему: «Актуальные вопросы государ-
ственной аккредитации. Внешняя оценка качества обра-
зовательной деятельности и подготовки обучающихся»

Новоселье 
на Сенюкова, 13а

Символическую ленточку перерезали ректор УГТУ, профессор Николай Цхадая, первый проректор УГТУ Ярослав Цуневский и первый заместитель руководителя админи-
страции МОГО «Ухта» Петр Артемьев.

По завершении 
церемонии 
все желающие 
прошли в здание 
и посмотрели 
на планировку 
и обстановку в 
комнатах обще-
жития.

Фотографии 
Сергея СОКОЛОВА
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На импровизированной площадке студен-
ты-спасатели при помощи специального ава-
рийно-спасательного инструмента срезали 
крышу авто, в котором находился заблокиро-
ванный человек, и аккуратно поместили его 
на носилки. Тут же девушки-спасатели оказали 
«пострадавшему» первую помощь. 

Не успели спасатели разрулить ситуацию, 
вновь сигнал: горит многоэтажный дом, в по-
жаре гибнут люди. Необходима помощь.

Члены добровольно-спасательной дружи-
ны, вооружившись специальным тентом, мгно-
венно прибывают на место пожара и, развер-
нув тент, спасают пострадавших. Манекены, 
прозванные Яшками, удачно приземляются.

Как пояснили наблюдавшие за учения-
ми сотрудники МЧС, спасательные операции 
прошли на достойном уровне. Были спасены 
жизни пяти человек, и у студентов УГТУ это за-
няло 20 минут. 

Учения для студентов-спасателей — это 
возможность ориентироваться в стрессовых 
ситуациях, получить определенные навыки, 
определиться с профессией. В УГТУ такие тре-
нировки проходят два раза в год под строгим 
контролем опытных сотрудников МЧС. 

В УГТУ провели квест
«GPSтуденты»
Владимир ГААС

В УГТУ прошел квест «GPSтуденты». Студенты 
всех курсов искали тайники по всему городу и раз-
гадывали загадки, чтобы получить поощрительные 
призы  — флешки, канцтовары и подарочные сер-
тификаты.

 «Мы решили переработать геокэшинг, внедрить 
его в УГТУ и улучшить активно-познавательную дея-
тельность студентов», — рассказывает Лидия Кирее-
ва, активистка студсовета вуза. По словам Киреевой, 
для некоторых участников этот квест стал первым 
подобным опытом. Всего в развлекательной игре 
приняло участие семь команд. 

Двадцать 
минут — 
и все 
спасены!
Лариса ЧУПРОВА

Девятого октября студенты из пожарно-спасательного отряда УГТУ 
оттачивали навыки по спасению и оказанию первой помощи постра-
давшим при ДТП и пожарах. Учения внештатных аварийно-спаса-
тельных формирований прошли в рамках месячника по гражданской 
обороне.

По замыслу учений на дороге произошла авария: ранены 
три человека, один из них не смог выбраться из автомобиля. 
Сигнал о помощи незамедлительно поступил в аварийно-
спасательную службу. Члены студенческого спасотряда УГТУ 
оперативно прибыли на место происшествия и приступили 
к ликвидации ДТП.

Фотографии Сергея СОКОЛОВА
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Ведущая 
рубрики 
Лариса 
ЧУПРОВА

—  Восьмого октября состоялся праздник 
«День студенческого городка». Читайте об 
этом в следующем номере «АМ».

Форум проводился согласно 
поручению президента РФ Влади-
мира Путина по популяризации 
сдачи норм ГТО. На спортивные 
площадки вышли более 450 участ-
ников из 50 вузов и спортивных 
организаций России.

По словам ухтинцев, в первый 
день форума состоялось неофи-
циальное открытие, на котором 
участники были разделены на 
шесть команд, после чего студен-
ты окунулись в решение заданий 

на командообразование. 
Второй день оказался самым 

насыщенным, ребята участвовали 
в спортивной части мероприятия: 
выполняли нормативы ГТО, сра-
жались в настольный футбол, тен-
нис и аэрохоккей. 

Студенты побывали на пре-
зентационных и образователь-
ных сессиях, семинарах и дис-
куссионных мероприятиях. А 
также смогли посетить стадионы, 
на которых в следующем году сы-

грают лучшие сборные мира по 
футболу. В заключительный день 
ребят ждала приятная встреча с 
олимпийской чемпионкой по лег-
кой атлетике Татьяной Лебедевой, 
которая с другими членами жюри 
оценивала ответы команд в ток-
шоу по вопросам развития ком-
плекса ГТО. 

Дмитрий ПАНТИН, 
студент УГТУ: 
— На таком мощном форуме я был 
впервые. Впечатления замеча-
тельные! Приехал по собственной 
инициативе. Я не профессионал, 
но занимаюсь многими видами 
спорта. Больше всего нравится 
легкая атлетика. В прошлом году 
выполнял нормативы в Ухте, по-

лучил золотой значок ГТО. Сейчас 
мои результаты лучше прошло-
годних.

Елизавета БАТИЕВСКАЯ, 
студентка УГТУ:
— Я ехала в Москву зарядиться 
энергией и научиться проводить 
подобные мероприятия у нас 
в Ухте. Люблю легкую атлетику. 
Выполнила подтягивания из 
виса лёжа, отжимания, наклоны 
вперед, поднимание туловища 
из положения лёжа. Некоторые 
нормативы выполняла впервые, 
с некоторыми уже была знакома. 
Программа форума очень на-
сыщенная.

Фото из архива Дмитрия ПАНТИНА 

20 сентября в Ухте состоялось торжественное вручение классификационных кни-
жек. КМСов и перворазрядников в Ухте стало на 25 человек больше. Один из луч-
ших воспитанников школы единоборств имени МСМК Эдуарда Захарова — боксер 
Руслан Батманов. В 20 лет он мастер спорта России. 

Сейчас спортсмен учится в НГУ им. П.Ф. Лесгафта, тренирует боксера тренер из Коми — 
Никита Томилов. Учится по направлению «Теория и методика бокса», через четыре года 
будет дипломированным тренером. Совсем скоро Руслан примет бой на чемпионате 
России, вместе с ним на ринг выйдут боксеры из Коми — Аркадий Племениченко и Вла-
дислав Семяшкин.

Познавательный
форум

Студенты ухтинского вуза приняли участие в III Все-
российском форуме «Знак ГТО — мой знак качества», 
который прошел на площадках Национального иссле-
довательского университета МИЭТ в городе Зелено-
граде с 6 по 8 октября.  

В конце сентября в Детском парке 
студенты и сотрудники УГТУ сдавали 
нормы ГТО.

ФОТОФАКТС 29 сентября по 1 октября в 
Ухте разыграли медали по сам-
бо среди юношей и спортивно-
боевому самбо среди мужчин. 
Республиканский турнир был 
посвящен памяти мастера 
спорта СССР по самбо Евгения 
Шеперкина. На ковер вышли 
более 90 самбистов из городов 
Республики Коми. Из Усинска 
приехали 24 самбиста, после 
ухтинской это была вторая по 
численности сборная. Весомый 
пакет медалей получили бор-
цы ухтинского вуза и спортив-
ных клубов города. 

В 1964 году Евгением Шеперки-
ным, педагогом лесотехниче-
ского техникума, была создана 
городская секция самбо в Ухте. 
Его первые ученики — Т. Донцов, 
Н. Мамаев, А. Смирнов — впо-
следствии стали сильнейшими 
борцами второй половины 
60-х годов. В 1967 году, после 
открытия УИИ, секцию стали 
посещать и студенты инсти-
тута. 

ФОТОФАКТ Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фотографии Натальи КОРОЛЕВОЙ

Олег ЕВЛАМПИЕВ

Многих первокурсников УГТУ 23 сентября охватила «Нефтяная 
лихорадка». Именно так называлась подвижная игра-квест, кото-
рая была призвана поближе познакомить начинающих студентов 
с университетом, его структурой, да и просто друг с другом.

В квесте участвовали более 60 человек из числа учащихся первого 
курса высшего и среднего профессионального образования, которых 
организаторы разбили на 11 команд. Организатором игры выступили 
студенческий совет УГТУ и первичная профсоюзная организация. Ме-
стом проведения основных событий «Нефтяной лихорадки» стали два 
корпуса нашего вуза: «К» и «Л». Там было открыто 17 так называемых 
«станций», где участники выполняли различные задания, которые мож-
но решить путем смекалки и «железной логики». Кроме того, очень важ-
ной ступенью к победе по замыслу организаторов должна была стать 
фотография на тему «Лучшая пара» (в смысле урок), сделанная на стан-
ции. Впрочем, тему «лихорадившие» первокурсники могли выбрать и 
другую, главное — максимум креатива.

Сначала участники собирали разноцветные стикеры, развешанные 
в разных местах корпуса «Л». Каждый цвет имел свой номинал в баллах, 
большое значение имели скорость сбора и итоговый «урожай». Дело в 
том, что в дальнейшем проводился своеобразный аукцион маршрутных 
карт. И те, у кого стикеров оказалось больше, получали не только карту, 
но и некоторые подсказки в качестве бонуса. Маршруты были разные, 
индивидуальные для каждой команды.

Маршрутная карта помогала осуществить главную цель квеста — 
найти «клад», коим служили колбочки с нефтью. А еще команды на стан-
ции получали цифровые QR-коды, которые тоже облегчали итоговую 
задачу. И все же просто найти нефть для победы было недостаточно. 
Победитель и призеры определялись по дополнительному показателю 

— креативности фотографии.

Бегом 
за нефтью
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НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЙНОЙ ДАТЕ
ГОРНО–
НЕФТЯНОМУ 
КОЛЛЕДЖУ 
УГТУ 85 ЛЕТ
(Продолжение. Начало в №№ 21, 22, 23)

ВСЕ — НА СТАРТ!     
Бурно развивалась спортивная 
жизнь будущих нефтяников. В 
церемонии праздничного от-
крытия в поселке Чибью стадиона 
«Динамо» принимали участие 
учащиеся Ухто-Печорского 
горного техникума: хоккеисты, 
легкоатлеты, футболисты, гимна-
сты. А в сентябре техникум занял 
в  Сыктывкаре призовое место в 
спартакиаде, посвященной 15-ле-
тию автономной области Коми.
Прижилась в коллективе и такая 
традиция: каждую зиму учащиеся 
техникума совершали лыжные 
агитационные переходы по марш-
руту Чибью — Сыктывкар.

ПЕРВЫЕ ГЕРОИ СПОРТА 
С 1979 по 1980 год впервые в 
истории техникума были подго-
товлены три кандидата в мастера 
спорта СССР. Ими стали И. Батули-
на (лыжи), О. Рубцова и Г. Полева 
(многоборье ГТО). В последую-
щие годы звание мастера спорта 
СССР получили еще 12 учащихся 
техникума. В коллективе регуляр-
но проводились Дни здоровья, 
турпоходы выходного дня, было 
организовано несколько лыжных 
походов на Урал. 
В 1979 году техникум занял 
второе место в республике в со-
циалистическом соревновании 
по постановке спортивной и 
физкультурной работы.
В апреле 1995 года препода-
ватели техникума А.И. Белых и 
В.П. Аншуков приняли участие в 
легкоатлетическом пробеге Ухта 

— Берлин, посвященном 50-ле-
тию Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне.

СРЕДИ ЛУЧШИХ В РОССИИ             
В 1975 году общежитие техникума 
заняло первое место в смотре 
общежитий учебных заведений 
Миннефтепрома, кроме того, оно 
получило переходящее Красное 
Знамя Ухтинского горкома ВЛКСМ.
В 2009 году Федеральному госу-
дарственному образовательному 
учреждению среднего професси-
онального образования «Ухтин-
ский горно-нефтяной колледж» 
вручен диплом лауреата конкурса 
в номинации «100 лучших об-
разовательных учреждений СПО 
России».
(Продолжение следует.) 

 …У него в роду прежде не было 
педагогов. Тем не менее ему при-
шлось поменять профессию 
буровика на педагогику, а впо-
следствии — занять кресло дирек-
тора Ухтинского горно-нефтя-
ного колледжа. А ведь когда-то он 
сам получил свой первый диплом с 
отличием в этом же техникуме...

Емельянов приехал в Ухту в начале 50-х. 
После семилетки поступил в горно-нефтяной 
техникум на специальность «Бурение нефтя-
ных и газовых скважин». После его окончания 
пришел учиться в Ухтинский индустриальный 
институт, на заочное отделение. За годы уче-
бы прошел все ступеньки профессиональ-
ного роста: от помощника бурильщика до 
старшего инженера Ухтинского территори-
ально-геологического управления.  Работал 
практически на всех месторождениях Тима-
но-Печорской нефтегазоносной провинции. 

   В 1972 году Емельянов получил свой вто-
рой красный диплом — об окончании УИИ.

При получении диплома вместо ответно-
го слова  он прочитал свое любимое стихо-
творение. 

Я по натуре — 
буровик!
Из всех профессий только эта 
В стихах и песнях не воспета.

Так славься же во все века,
Суровый труд буровика!
Буровики, как моряки, 
Здоровяки в дубленой шкуре,
Бродяги те же по натуре,  
И на подъем они легки.
Всю жизнь живут как чудаки! 
Они по диким дебрям кружат,
Живут и ни о чем не тужат,
И вдаль глядят из-под руки.
Им солнце обжигает грудь,
Их будит ночь раскатом грома.
Они, уйдя в далекий путь,
По месяцам не видят дома.
Устав от тяжкого креста —
Привычки к холоду и поту —
В печенку, в господа Христа
Они клянут свою работу.
Бросают месяцев на пять,
Разубедясь в бродяжьей вере,
Но, лишь весна стучится в двери,
Уходят «в плаванье» опять.
И манит вдаль утиный крик,
И что  мне  делать — сам не знаю…
Ты   не   ругай   меня,  родная,
Я по натуре — буровик!

Автор этих строк — Владимир Павлинов, 
по специальности буровик. Вот и Вячеслав 
Николаевич тоже собирался всю жизнь по-
святить выбранной профессии. Но так слу-
чилось, что в ту же осень бывший тогда ди-
ректором горно-нефтяного техникума Марат 
Михайлович Дутов пригласил молодого спе-

циалиста поработать преподавателем. Вячес-
лав Николаевич не смог отказать уважаемому 
человеку, своему бывшему педагогу. 

ОБУЧАЯ ДРУГИХ, УЧИШЬСЯ САМ!
Так неожиданно для себя новоиспечен-

ный инженер Емельянов переступил порог 
родного техникума в новом качестве — на-
ставника  будущих буровиков. Он на всю 
жизнь запомнил тот первый день — 1 октя-
бря 1972 года. И даже номер аудитории — 14, 
в которой впервые предстал перед студен-
тами как педагог. Это были четверокурсники, 
ребята, которые уже побывали на практике и 
знали о бурении не понаслышке. Студенты и 
их наставник без труда поняли друг друга. 

За годы работы в техникуме Емельянов 
освоил множество педагогических школ, объ-
ездил немало учебных заведений по обмену 
опытом. Его интересовало всё: от методики 
преподавания предметов до правил взаи-
моотношений со студентами. Потом он стал 
даже гордиться тем, что с ходу мог опреде-
лить, воспринимает студент информацию в 
должной мере или нет. Как преподаватель 
он был в меру строгим, но двоек ставить не 
любил. Считал, что любого человека можно 
чему-то научить, было бы только у него жела-
ние. А вот чего он терпеть не мог, так это лжи, 
в любом ее проявлении. Если студент пытал-
ся, как говорится, навешать ему лапши на уши, 
Вячеслав Николаевич это сразу чувствовал и 
ставил «пару», не задумываясь.  Но случалось 
такое нечасто. 

Вячеслав Николаевич 
Емельянов — заслужен-
ный работник Республики 
Коми, отличник нефтяной 
промышленности, заслу-
женный работник Мин-
топэнерго РФ, почетный 
работник среднего профес-
сионального образования. 
Награжден медалью «За 
трудовое отличие», занесен 
в энциклопедию «Лучшие 
люди России».

Нелегкая наука 
преподавать 
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НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЙНОЙ ДАТЕ
ГОРДОСТЬ И НАДЕЖДА — 
ВЫПУСКНИКИ

В основном своими подопечными директор кол-
леджа был доволен. С гордостью говорил, что в Рос-
сии сегодня нет ни одного нефтегазопромыслового 
объекта, на котором бы ни работали выпускники 
УГНК. Особенно востребованными стали молодые 
буровики, техники, экономисты, когда топливно-
энергетический комплекс республики преодолел 
кризис и начал возрождаться. Новые нефтяные ком-
пании, прибавившиеся к уже давно существующим в 
Коми, не могли не думать о своем будущем. И опять 
настало время, когда директора горно-нефтяного 
колледжа на предприятиях стали встречать вопро-
сом: сколько выпускников придет к ним трудоустра-
иваться в текущем году? А это значило, что впереди у 
профессионального образования большие перспек-
тивы. 

Вячеслав Николаевич Емельянов, избранный ди-
ректором техникума в ноябре 1987 года, проработал 
на этом посту без малого четверть века. Под его ру-
ководством 16 декабря 1993 года техникум получил 
статус колледжа и осуществил переход к двухсту-
пенчатой подготовке специалистов. Учебно-воспита-
тельный процесс был направлен на то, чтобы знания, 
умения и навыки выпускников соответствовали тре-
бованиям и уровню новых технологий производства. 
Студенты и выпускники проходили практику в ОАО 
«Коми ТЭК», работали на предприятиях «Севергаз-
пром», «Комиэнерго». Трижды учебное заведение 
становилось участником экспозиции на ВДНХ в пави-
льоне нефтяной промышленности, причем отдельные 
экспонаты были удостоены бронзовых медалей ВДНХ. 
В 1992 году техникум занял второе место в смотре-
конкурсе творческих работ учащихся средних специ-
альных учебных заведений Минтопэнерго.

ЗВЕЗДА УХТИНСКОЙ 
СЦЕНЫ

Но не только нелегкая наука преподавать интере-
совала Вячеслава Николаевича. Вспоминая Емелья-
нова, многие ухтинцы — его однокашники, коллеги, 
ученики — говорят о том, что он удачно совмещал 
в своей натуре и физика, и лирика. Любовь к поэзии, 
музыке и театру сопровождала его всю жизнь. Он сам 
не раз выходил на сцену в любительских спектаклях 
«Затейник» В. Розова, «Далекие окна» В. Собко, «Эзоп 
Г. Фигейредо. И зрители помнят его роли, хотя с тех 
пор прошло уже не одно десятилетие. 

Показательно и то, что в «лихие 90-е» именно 
Емельянов приютил в своем учебном заведении 
режиссера театра «Ровесник» Галину Кулыгину. Не-
сколько лет Галина Николаевна ставила здесь спек-
такли, в которых с увлечением играли и учащиеся, и 
преподаватели колледжа, а на премьеры в малень-
ком зрительном зале собиралась вся театральная 
Ухта. 

ВСЁ ОСТАЛОСЬ ЛЮДЯМ
Шесть лет назад в светлый праздник Рождества 

Вячеслав Николаевич Емельянов после тяжелой бо-
лезни ушел из жизни. С тех пор родные, друзья и кол-
леги отмечают день его памяти. 

За прошедшие годы многое изменилось в сте-
нах горно-нефтяного колледжа: построены новые 
корпуса, расширена материально-техническая база. 
В этом есть немалая заслуга Вячеслава Николаеви-
ча, который стремился сделать УГНК одним из луч-
ших учебных заведений в городе и республике. Во 
многом это ему удалось: в 2009 году колледж стал 
лауреатом конкурса «100 лучших учебных заведений 
среднего профессионального образования России», 
а  его руководитель получил почетный знак «Дирек-
тор года». В том же году  Вячеслава Николаевича  на-
градили медалью ордена «За заслуги перед Отече-
ством» II степени. 

На пороге 85-летнего юбилея в богатой биогра-
фии горно-нефтяного колледжа наступил новый 
этап: он стал частью Ухтинского государственного 
технического университета. В традициях первого 
вуза Ухты — бережное отношение к памяти тех, кто 
верой и правдой служил своему делу и внес суще-
ственный вклад в воспитание и просвещение моло-
дежи. А это значит, что имя Вячеслава Николаевича 
Емельянова займет достойное место в истории УГТУ.

По материалам музеев УГТУ и ГНК 
подготовила Нина Духовская
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!Проект экологической очистки островной территории Арктической зоны в ЯНАО 
инициирован губернатором Дмитрием Кобылкиным и поддержан волонтерскими 
движениями. Координатором проекта является межрегиональная общественная 
экосоциологическая организация «Зеленая Арктика». Основными спонсорами в 2017 
году стали «Лукойл — Западная Сибирь», «Транснефть», «Еврокор», «Газпром нефть», 
«Газпром добыча Ноябрьск».

Анна РУСОВА

В состав отряда первой 
экспедиции вошли во-
лонтеры из России и стран 
ближнего и дальнего за-
рубежья, спасатели МЧС 
России, ученые-экологи и 
представители компаний 
«Лукойл» и «Транснефть». 
Им предстояло вывезти 73 
тонны металлоконструкций, 
30 единиц техники массой 
около 241 тонны и огромное 
количество бочек! 

По словам руководителя экс-
педиции Евгения Рожковского, 
одна из миссий отряда — оцен-
ка современного состояния 
окружающей среды на острове. 

«Ребятам предстоит провести 
экологические исследования, 
подготовить имеющуюся на 
острове метеостанцию для ком-
фортного проживания дальней-
ших экспедиций, а также опре-
делить масштаб загрязнения и 
приступить к работе по очистке 
острова от мусора».

Одним из счастливчиков, по-
павших в состав группы, стал 
Данил Елисеев, студент второго 
курса УГТУ, специальности «Про-
ектировка и эксплуатация маги-
стральных газонефтепроводов» 
(представитель компании АО 
«Транснефть — Север»). На протя-
жении всей поездки он вел днев-
ник. И поделился с нами своими 
заметками.

День первый. Ранним утром 
нас забрала машина вместе со 
всеми нашими громоздкими сум-

ками. В аэропорт ехали молча, в 
предвкушении экспедиции. Полет 
длился 12 часов! Очень тяжело 
было лететь, спасали лишь доза-
правки. В эти моменты мы могли 
походить и размяться. Из верто-
лета были видны шикарные виды 
северных краев. Над островом мы 
появились в 20:30 и кружили ми-
нут 30, т.к. пытались обнаружить 
хорошее место для посадки и не 
наткнуться на медведей. Высадив-
шись рядом с будущим объектом 
жилья, который не пожалело ни 
время, ни мародеры, мы приня-
лись осматривать окрестности. 
Обнаружили три скелета медве-
дей. Пять часов после высадки 
проводили работы по очищению 
основных комнат для сна! Посто-
янный страх встречи с медведем 
подгонял нас, не позволяя рассла-
биться ни на минуту.

Второй и третий дни. Про-
изводилась уборка модуля «Го-
ризонт» для дальнейшего про-
живания. Готовили места для 
трехтонного контейнера (про-
визия и специнструменты) и па-
раллельно исследовали военную 
часть и ее окрестности. Снова об-
наружили скелеты медведей. 

День четвертый. Днем к 
Вилькицкому подплыл корабль 
«Владимир Сомов». С помощью 
вертолета почти четыре часа пе-
ревозили груз и топливо с кора-
бля на остров.

День пятый. Разгрузка кон-
тейнера, подготовка к приезду 
заместителя губернатора ЯНАО 
Александра Мажарова, а затем 
дальнейшая проверка острова 
на наличие медведей. Подъем 
на маяк, расположенный вбли-
зи модуля проживания. Пред-

положительно 35-40 метров в 
высоту.

День шестой. Приезд Мажа-
рова. Планирование дальнейшей 
деятельности на острове.

С седьмого по девятый день. 
Уборка металла в окрестностях 
модуля. Оборудование бани-по-
мывочной, установка печи, гене-
ратора, организация досугового 
места для вечера. Попытались за-
вести гусеничный вездеход 80-х 
годов. Дальше предстояла про-
верка острова на радиацию, от-
бор проб почвы и воды. 

С десятого по двенадца-
тый день. Выполнение указаний 
ученых. Проверка почвы на пло-
дородность. Посев специально 
выведенных сортов травы на пло-
щади в один гектар.  Первый раз 
видели белых медведей на рас-
стоянии двух км: медведица с тре-
мя медвежатами!

День тринадцатый. Регуляр-
ные встречи с медведями. Теперь 
уже на расстоянии 200-300 ме-
тров. Подготовка вещей к вылету. 
Окончательный подсчет загрязне-
ния: примерно 800 тонн мусора и 
около 30 старых строений.

День четырнадцатый. Кон-
сервация помещения, заварка кон-
тейнера с оставшейся продукцией. 
Ожидание вертолета. Вылет в 16.00.

В Арктике стартовала экспедиция по очистке 
от мусора необитаемого острова Вилькицкого

Остров Вилькицкого (входит 
в ЯНАО) расположен между 
Обской губой и Енисейским 
заливом. Назван в честь 
российского гидрографа-гео-
дезиста, начальника Главного 
гидрографического управ-
ления Андрея Вилькицкого 
(1858-1913). 

Фотографии из архива Данила ЕЛИСЕЕВА
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Лучший отдых для инженера 
дочерней компании ООО «НИПИ 
нефти  и газа УГТУ» — «Северо-За-
пад изыскания» Владимира Бажу-
кова — это поход. И чем сложнее, 
тем интереснее. На счету ухтин-
ского туриста и покорение вер-
шин, и многокилометровые спла-
вы по рекам.

Походами Владимир увлекает-
ся чуть ли не с самого рождения. 
Тяга к путешествиям привела тог-
да еще школьника в клуб туристов 
при Доме пионеров с подходящим 
названием «Романтик». Мальчиш-
ки со своим неутомимым руко-
водителем и на понтонах сплав-
лялись, и в лыжные походы по 
Ухтинскому району ходили. И став 
старше, Владимир Бажуков свое 
увлечение не оставил, вот уже бо-
лее 40 лет почти каждый год он от-
правляется в новое путешествие. 
Среди серьезных — лыжный по-
ход третьей категории к массиву 
Манараги — жемчужине Урала. 
Это более 200 километров по та-
ежной и горной снежной целине, 
в непогоду, с ночевками в палат-
ках и без. Было и путешествие к 
горам Сабля и Скалистая. И летом 

— сплав по реке Кожим.
Был и горный поход в Приэль-

брусье с преодолением несколь-
ких перевалов, восхождением на 
«попутную» вершину и подъемом 
к «Приюту 11». А это уже 4 200 ме-
тров над уровнем моря.

В этом году Владимир Бажу-
ков вместе с единомышленника-
ми увидел своими глазами одно 
из семи чудес России — плато 
Маньпупунёр, или Столбы вы-
ветривания. Расположен геоло-
гический памятник в Троицко-
Печорском районе Республики 
Коми, на территории Печоро-
Илычского заповедника. Мансий-
ских болванов (как их называют 
местные жители) — семь, их вы-

сота более 30 м. Добирались до 
российских диковинок туристы 
на лыжах. Такой зимний вариант 
похода к Столбам, как говорят, 
был совершен впервые.

Ухтинцев на снегоходах до-
ставили на лесной кордон, а уже 
оттуда им предстояло добираться 
на лыжах. Маньпупунёр встретил 
странников неприветливо: в го-
рах всегда сильно «пуржит», но 
на сей раз ветер буквально валил 
с ног и так поднимал порошу, что 
не оставил никакой надежды на 
шикарные кадры. Но туристы не 
привыкли отступать и за два дня 
добрались до вожделенной цели. 
И вопреки непогоде всё же смог-
ли запечатлеть себя на фоне Чуда 
России. А еще предстояла и доро-
га домой…

Казалось бы, вершина поко-
рена, можно и отдохнуть. Но Вла-
димир Бажуков считает, что на 
диване у телевизора лежать скуч-
но. И потому в июне вновь отпра-
вился в поход, но уже на байдарке. 
Уже много лет в Ухте проводится 
100-километровая регата — тра-
диционный маршрут от красивей-
ших Параськиных озер по рекам 
Тобысь и Ухта. И пропустить это 
событие лета Владимир просто не 
мог.

В туристическом клубе Ухты 
для постоянных участников пре-
доставляют байдарки и другое 
необходимое снаряжение. Но, 
конечно, только опытный турист 
может стать капитаном двух-
местного судна, чтобы помогать 
новичкам осваивать новые марш-
руты.

Нагрузка  в таких походах при-
личная. И погода не всегда радует. 
Но Владимир без путешествий 
свою жизнь не представляет:

— Да, бывает тяжело и порой 
небезопасно, но жизнь дается не 
для сидения дома, — считает Вла-

димир Бажуков. — Туристы — это 
особая порода людей, здесь нет 
недобрых по умолчанию. Нельзя 
идти в поход и на кого-то в коман-
де злиться, кому-то не доверять, 
кому-то не помогать. И это взаим-
но. Всем приходящим у нас всегда 
рады. И все друг друга подпитыва-
ют положительной энергетикой.

В ухтинском турклубе Влади-
мир обрел много друзей, с кото-
рыми они путешествуют не толь-
ко пешком, но и на автомобилях 
(специально так подгадывают с 
отпуском). Побывали уже в Каре-
лии, на Валдае. Вместе отмечают 
открытие туристического сезона 

— соревнованиями. И, разумеется, 
весело проводят время на фести-
вале бардовской песни. Но и, ко-
нечно, ходят в походы.

— В сети «ВКонтакте» есть 
группа Ухтинского городского 
турклуба им. Геннадия Сыро-
вяткина. Там много туристов, и 
не только ухтинских. Заходите, 
всегда ждем близких по духу! — 
приглашает Владимир Бажуков. 

— Когда возвращаешься в «циви-
лизованную суету» после очеред-
ного похода, есть что вспомнить. 
Того эмоционального заряда, ко-
торый получил вдали от суетного 
мира, хватает надолго. И к новому 
сезону вновь просыпается тяга к 
очередным путешествиям.

Потом рассматриваешь фо-
тографии: вот Урал, 1982 год… 
1986… 2015… Вот Кавказ, Карелия, 
а вот даже и Магадан… Да и у нас 
в республике столько красивых 
мест! И очень сложно передать 
словами, как это здорово, когда 
вместо будильника ранним утром 
поют птицы над палаткой, солнце 
сияет, природа умылась росой, а 
весь мир с его серыми буднями от 
тебя где-то там далеко-далеко…

Фото предоставлено
 В. Бажуковым

Любовь 
к путешествиям 
до Маньпупунёра 
доведет
Анжелика ЛУДНИКОВА

В конце сентября во всем мире отпраздновали День туриз-
ма, пропагандируя его важность для развития экономики 
стран и дружбы между народами. Кто из нас не любит 
путешествовать? Но есть те, для кого туризм — это не ком-
фортабельная поездка в жаркую страну, а настоящее при-
ключение с преодолением всевозможных препятствий.

— В сети «ВКонтакте» есть группа Ухтинского городского турклуба им. Геннадия Сыро-
вяткина. Там много туристов, и не только ухтинских. Заходите, всегда ждем близких по 
духу! Когда возвращаешься в «цивилизованную суету» после очередного похода, есть 
что вспомнить. Того эмоционального заряда, который получил вдали от суетного мира, 
хватает надолго. И к новому сезону вновь просыпается тяга к очередным путешествиям.

Владимир БАЖУКОВ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Проверить себя и пробежать на 
время можно было в 10 часов утра. В 
полдень стартовал массовый забег. 
В нем приняли участие активные 
школьники, дружные семьи, спло-
ченные трудовые коллективы. Кро-
ме того, 1 октября в честь Дня по-
жилого человека прошла еще одна 
спортивная акция — «День ходьбы». 
Дистанцию можно было преодолеть 
не только бегом, но и пешком. 

— Спортивный забег, массовый 
легкоатлетический и пеший старт  

— у всех общая дистанция два ки-
лометра. Обычно в «Кроссе нации» 

можно пробежать вплоть до 12 км, 
но в этом году нам пришлось отка-
заться от данной идеи. Это связано 
с массовым отъездом наших спор-
тсменов на республиканский кросс 
памяти Людмилы Елькиной. По 
желанию участников время бега 
внесено в зачет норм ГТО, — ком-
ментирует главный судья соревно-
ваний Сергей Алиев.

В акции «День ходьбы» при-
няли участие 119 человек, из них 
четыре человека старше 70 лет. 
Самые юные участники были на-
граждены сладкими призами.

ИТОГИ 
«КРОССА НАЦИИ-2017»
на территории 
МОГО «Ухта»

29 сентября участвовали 
847 человек
Детские сады — 477 чел.
Начальная школа — 370 чел.

1 октября — 1 720 человек
Спортивные забеги — 180 чел.
Массовый забег — 1 540 чел.

Поселки проводили забеги в 
период с 15 по 30 сентября — 
2 126 человек.
 
САМЫЕ МАССОВЫЕ 
КОЛЛЕКТИВЫ:
СОШ №№ 2, 4, 16, 18, 21, ГИЯ, ГПЛ, 
УГТУ, УТЖТ, медицинское учили-
ще. 
ООО «Газпром трансгаз Ухта», АО 
«Транснефть — Север», «Лукойл-
УНП», ФГКУ «2-ой  отряд ФПС 
по РК», ООО «Межрегионгаз», 
«Лукойл-СЗНП».

ПОБЕДИТЕЛИ 
СПОРТИВНЫХ ЗАБЕГОВ 
НА ДИСТАНЦИИ 2 КМ: 
Мужчины 30-39 лет — 
Дуркин  Дмитрий, 
Мужчины 20-29 лет  — 
Попов Иван,  
Юниоры 18-19 лет  — 
Гутаров Сергей,  
Мужчины 40-49 лет — 
Носов  Борис,  
Мужчины 50-59 лет — 
Разгоняев Юрий,  
Женщины 18-29 лет — 
Бордовская  Марина, 
Женщины 30-39 лет — 
Ларионова Анастасия, 
Юноши 2000-2001 г.р. — 
Кожняков Аристарх,  
Девушки 2000- 2001 г.р. — 
Моисеева Амалия, 
Юноши 2002-2003 г.р. — 
Абраменко Владимир,  
Девушки  2002-2003 г.р. — 
Митряйкина Анастасия,  
Мужчины  60 лет и старше — 
Чупров  Владимир, 
Женщины  40 лет  и старше — 
Михеева Лариса, 
Мальчики 2004-2005 г.р. — 
Гладышев Роман,
Девочки 2004-2005 г.р. — 
Пименова Милана,
Мальчики 2006-2007 г.р. — 
Филиппов Ростислав,   
Девочки 2006-2007 г.р. — 
Кулаева  Анастасия, 
Мальчики  2008 г.р. и младше — 
Литвинов  Илья, 
Девочки 2008 г.р. и младше — 
Микушева  Ксения. 

Победителям от учебного 
центра «Содействие» были 
вручены сертификаты со 
скидкой 2 000 рублей на обуче-
ние на любые водительские 
категории. 

Праздник 
для самых 
быстрых

Валерия МАСОРИНА 

День бега — именно так можно назвать всероссийскую акцию 
«Кросс нации». В этом году она прошла в 84 регионах страны. Ухта 
не стала исключением. Первого октября по старой части города 
пробежали 1 720 человек. Профессиональные легкоатлеты, а так-
же любители стартовали как в самой Ухте, так и пригороде.

Всего в «Кроссе нации-2017» на терри-
тории МОГО «Ухта» приняли участие 
4 693 человека


